

México, D. F., a 27 de marzo de 1958.

Señora
Josefina Báez de Ortiz.
La Piedad, Mich.

Comadre:

Recibí la copia del poema que Cholín me hizo favor de enviarme. Como estuvo aquí mi padrino Juan, aunque no lo vió, quiso que se lo diera para sus columnas, pero le dije que no tenía autorización de darlo a la publicidad. Tú dirás.

Es bella la pieza. El arte como el tuyo—verdadero—hizo pensar a Guyau que el tiempo es perspectiva estética. El tiempo embellece la vida. Por eso siempre se canta el RECUERDO y Cholín debe sentirse orgulloso. Tu cantas —el pasado y haces bien. También se ha pensado que el arte es sublimación de la vida o sea transportación de la realidad, de la vida, de las fruiciones-vitales, a los planos de la expresión. Esto es recorrer los caminos de don Segismundo. A mí me satisface más lo primero, porque estimo que se ha calamniado a Platón, precisamente por quienes expresan cosas de amor, cuando no ha habido las fruiciones positivas que regala, olvidando que el maestro puso en su escala, primero, los episodios donesos de los cuerpos, y sólo con posterioridad exaltó el valor supremo del disfrute que entraña dejar la flor para amar su idea, y luego la idea de la idea. Por eso creo que, sin que —esto sea una queja, se goza en tu poema en mayor proporción, considerándolo como el canto de un recuerdo.

II

No sé si recibiste mi carta que debe haberte llegado, cuando Cholín me distingüía con el envío de tus versos. Quisiera que me dieras algún informe acerca de si llegó a manos del Gral. Ramírez y de don Ernesto Aceves, el encargo que tú y yo dimos a su pariente, en el Hotel Central. Me interesa,—porque pensaba aprovechar algo que me dijera don Ernesto—ahora reflexiono en que no sabe mi dirección—para reiterarle mi deseo de recoger todo lo —que pueda darme relativo a la vida del Gral. Ramírez y del señor don Merced para destinarlo a mi ensayo biográfico del General.

III

Quisiera hacer llegar mi folleto a nuestra amiga Sonia. ¿Sería posible que me dieras su domicilio en ésta? O su teléfono, ya que así puedo conseguir las señas.

Gracias.....es el nombre de uno de mis viejos intentos poéticos, y está —en mis planes lograr un folleto con ellos.

IV

Con el rendido afecto de siempre, extensivo a los amigos y amigas, que do de ustedes como su comadre y muy S. S.


Manuel López Pérez.